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УВажаемые  педагоги  и  
родители! дорогие школьники  

и  стУденты! 
Сердечно  поздравляю вас с Днём знаний!
Этот праздник, яркий и радостный, откры-

вает дорогу в страну знаний тысячам перво-
классников в нашем регионе и во всей стра-
не. Их ждут новые открытия, трудные испы-
тания, которые они пройдут вместе с мудры-
ми наставниками. Уверен, сейчас маленькие 
ученики с нетерпением ждут первого урока, 
а потом будут с благодарностью вспоми-
нать своих учителей. Ведь и для каждого из 
нас 1 сентября навсегда связано со школь-
ной порой, настоящими друзьями, первы-
ми победами. 

Сегодня в Тюменской области мы создаём 
все условия для получения качественного об-
разования, творческого и интеллектуального 
развития детей: строятся новые школы и дет-
ские сады, совершенствуются образователь-
ные технологии, внедряются инновации, гото-
вятся новые профессиональные педагогиче-
ские кадры. Пусть все эти позитивные пере-
мены принесут самый лучший результат – от-
личные знания выпускников, их умение са-
мостоятельно мыслить и добиваться успеха. 

От всей души желаю школьникам и сту-
дентам крепкого здоровья, сил, упорства, уве-
ренности в себе, а педагогам – учительско-
го терпения, творческого поиска, профессио-
нальных свершений, счастья и благополучия.  

С Днём знаний! С началом нового учеб-
ного года! 

В.В. ЯкУшеВ,
врио губернатора Тюменской области                          

дорогие  УчителЯ,  Ветераны 
педагогического трУда, 

Ученики  и  родители!
Примите поздравления от депутатов 

Думы Казанского муниципального района с 
замечательным праздником – Днём знаний!

Желаем вам доброго здоровья, счастья и 
удачи. Пусть новый учебный год оправдает 
надежды каждого: педагогам подарит благо-
дарность и старательность учеников, школь-
никам и студентам принесёт новые знания и 
высокие оценки, а родителям – гордость за 
своих детей. Успехов всем, кто учит и учит-
ся! С новым учебным годом!

о.а. собЯнина,
председатель Думы

Давней традицией стало проведение августовской педагогической конференции, где 
подводятся итоги работы, ставятся задачи на новый учебный год. На этих педагогических 
форумах проходит торжественная процедура награждения лучших педагогов, воспитате-
лей детских садов, коллективов школьных и дошкольных образовательных учреждений.

Высоко оценён  труд  директора  детского  сада  «Ивушка» Новоселезнёвского сельско-
го поселения надежды николаевны Вьюшковой. Глава администрации Казанского рай-
она Т.А. Богданова вручила ей благодарность Министерства образования и науки Россий-
ской Федерации за добросовестный многолетний труд и достигнутые успехи в области до-
школьного воспитания.

Н.Н. Вьюшкова  в педагогике давно. Тридцать три года посвятила она воспитанию де-
тей разного возраста, потому что работала учителем в коррекционной школе, преподава-
телем начальных классов в Пешнёвской школе, в Доме пионеров. А в детский сад «Ивуш-
ка» пришла в 1993 году и сразу на должность директора.

Гордится Надежда Николаевна своим замечательным коллективом. Говорит, что каж-
дый человек в нём – яркая звёздочка. Поэтому и приводят своих ребятишек родители с ра-
достью и надеждой в «Ивушку», где всегда чисто, уютно, красиво, где царит прекрасная ат-
мосфера любви и уважения к каждому ребёнку.

текст и фото тамары носкоВой

1  сентЯбрЯ – день  знаний 

Высокая оценка
Поздравления

к встрече 
учеников 
готовы

Первое сентября – праздник 
для детей, их родителей, учите-
лей и воспитателей. В День знаний 
во всех школах района состоятся 
торжественные линейки. А первый 
урок будет посвящён 70-летнему 
юбилею Тюменской области. Спе-
циальная межведомственная ко-
миссия побывала во всех общеоб-
разовательных учреждениях райо-
на и дала положительную оценку 
их готовности к новому учебному 
году. Кадрами школы также уком-
плектованы.

Первое сентября – особый день 
для  тех, кто  первый раз придёт 
в первый класс. Ожидается, что в 
этом году в районе   будет порядка 
270 первоклассников, это больше, 
чем в прошлом,  на 20 малышей. В 
одном только райцентре насчитыва-
ется 105 первоклассников.

В  несколько  строк  обо  Всём

гуманитарная 
помощь 

беженцам
Пункты доставки посылок откры-

ты в центрах социальной помощи 33 
регионов РФ. Отправление посылок 
и денежных средств в адрес бежен-
цев осуществляется Почтой России 
бесплатно. 

Перечень адресов, на которые 
желающие помочь вынужденным пе-
реселенцам из юго-восточной Украи-
ны могут отправить посылки, разме-
щён на сайте Почта России – www.
russianpost.ru. Этот список также на-
ходится у операторов во всех отде-
лениях почтовой связи. На данный 
момент в пунктах временного раз-
мещения необходимы средства лич-
ной гигиены, моющие средства, по-
стельное бельё, полотенца, подуш-
ки, одеяла, одежда, обувь. Посылки 
принимаются в открытом виде и от-
правляются без взимания тарифных 
сборов с отправителя.

сотовая 
связь 

востребована
Чистый прирост количества або-

нентов сотовой связи в России во 
втором квартале текущего года со-
ставил 5 миллионов пользователей. 
Наша страна занимает второе место 
в мире по этому показателю. Первым 
стал Китай, где за квартал прибави-
лось 12 миллионов сотовых абонен-
тов. А всего в мире, согласно количе-
ству активных сим-карт, 6,8 милли-
арда пользователей сотовой связи.

Информации о количестве поль-
зователей беспроводной связью  в 
отдельно взятом Казанском  районе 
никто предоставить не смог. Удалось 
получить  лишь такие данные: за про-
шедшие полгода жители района при-
обретали  в среднем в Ростелекоме 
до 100 сим-карт в месяц, в МТС – 50 
– 70, в Билайне – 5-6. Видимо, всё за-
висит от  качества связи и количества 
предоставляемых оператором услуг.

УВажаемые  УчителЯ,  
Ветераны 

педагогического  трУда, 
работники  образоВаниЯ, 

УчащиесЯ  школ,  
родители!

Примите искренние поздравления с на-
чалом нового учебного года – Днём знаний!

Первое сентября – особый праздник, он 
символизирует постоянное стремление лю-
дей к знаниям, ко всему новому и неизве-
данному. Мы учимся на протяжении всей сво-
ей жизни, осваиваем умения и навыки, при-
обретаем новые знания, а старт всему это-
му даёт школа. Сегодня открываются две-
ри всех учебных заведений для школьников 
и студентов. Этот день – самый долгождан-
ный для первоклашек, потому что они всту-
пают в совершенно новую, ещё незнакомую, 
но очень яркую и насыщенную жизнь. Первое 
сентября – дорогой и близкий каждому из нас 
праздник. Мы все начинали взрослую жизнь 

со школьной скамьи и в этот день вспомина-
ем своих первых учителей, благодарим их 
за огромное терпение, внимание, чуткость и 
любовь к детям.

Желаю всем доброго здоровья, счастья и 
благополучия, воплощения творческих идей, 
педагогам – мудрости, терпения, теплоты и 
душевной щедрости, ученикам – настойчи-
вости в учёбе, отличных оценок, верных дру-
зей, весёлой и насыщенной жизни в новом 
учебном году!

т.а. богданоВа,
глава района

УВажаемые УчителЯ, 
Ученики и родители,

УВажаемые Ветераны 
педагогического трУда!

Поздравляем вас с началом нового учеб-
ного года. День знаний – особый, близкий 
каждому из нас праздник, волнующий для 
первоклассников и первокурсников. Он бу-
дит приятные воспоминания у людей стар-
шего поколения. Этот замечательный празд-
ник  объединяет всех, он неразрывно связан с 
новыми начинаниями и возможностями, сме-
лыми экспериментами, постоянным творче-
ским поиском.  

В этот праздничный день особую призна-
тельность хочется выразить ветеранам педа-
гогического труда, всем работникам образо-
вания за профессионализм и искреннюю лю-
бовь к своему делу, за заботу о детях. Школь-
никам и студентам желаю настойчивости в 
овладении знаний, а родителям – чувства  
гордости за своих детей.

В.В. заВьЯлоВ,
депутат Тюменской областной Думы, 

член депутатской фракции 
«Единая Россия»

для защиты 
детей 

от пожаров
Все школы, садики и детские 

дома Тюменской области полно-
стью соответствуют  требованиям 
пожарной безопасности. Об этом 
сообщил  заместитель начальника 
управления надзорной деятельно-
сти МЧС России по Тюменской об-
ласти Алексей Шутов. По его сло-
вам, за последние пять лет объ-
ём финансирования мероприятий 
пожарной безопасности составил 
более 720 миллионов рублей. За 
прошедшие полгода на противопо-
жарную защиту образовательных 
учреждений было выделено более 
39 миллионов рублей. Состояние 
пожарной безопасности в образова-
тельных учреждениях района про-
верили инспекторы  отделения над-
зорной деятельности. Как утвержда-
ет начальник ОНД, никаких наруше-
ний не выявлено.

завод по 
разведению 

муксуна
В посёлке Молодёжный Тюмен-

ского района идёт работа над вто-
рой очередью рыбного технопарка, 
где будут разводить муксуна. Сей-
час в магазинах преобладает ка-
надский сиг, но в связи с запретом 
на ввоз рыбы в Россию он вскоре 
может исчезнуть. Но это не долж-
но отразиться на содержимом при-
лавков. Потому и активизируется 
работа рыбного технопарка. Нуж-
но не только освоить технологию 
выращивания сиговых, но и сде-
лать её окупаемой. В реализации 
данного проекта на всех его этапах 
большую заинтересованность про-
являют областные власти. Видно, 
что рыбная отрасль стала одной 
из приоритетных в сельском хо-
зяйстве.

информации подготовила 
нина ростоВщикоВа
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В каждый приезд в агрофирму «Зареч-
ная» всё больше убеждаюсь, что в Челю-
скинцах и окрестных деревнях живут рабо-
тящие целеустремлённые люди. Они удар-
но трудятся и в посевную, и в уборочную, и 
в поле, и на ферме.

Вот и в день августовской командировки 
сюда на всех производственных участках ки-
пела работа: одни заготавливали сено, дру-
гие косили зелёную массу на корм скоту, тре-
тьи укладывали тюки на сеновале, четвёр-
тые ремонтировали тракторы, готовили тех-
нику  и подсобные  агрегаты к уборочной. На 
дороге, идущей в посёлок, нам встретились 
два ярко-красных комбайна «Палессе». Из 
Покровки, где организована их  стоянка, они 
шли в Челюскинскую МТМ. Там механизато-
ры проверят их готовность к уборочной стра-
де, что необходимо – заменят, подварят, сма-
жут, одним словом,  досконально подготовят 
технику  к выходу на хлебные массивы.

И результаты всей этой деятельности, 
как говорится, налицо. На 20 августа в аг-
рофирме было заготовлено 562 тонны сена, 
что составляет 105% к плану, 2404 тонны 
сенажа (120%). Так что для общественно-
го поголовья кормов на зиму хватит. А в тот 
день механизаторы занимались заготовкой 
сена для личных подсобных хозяйств сво-
их рабочих.

Я прошу главного агронома агрофирмы 
С.А. Лютова рассказать о ходе кормозагото-
вительной кампании, назвать передовиков.

– Так у нас все хорошо работают, – отве-
тил Сабржан Аблаевич. – Плохих  не держим.

Да и то правда. Нерадивые бы не вписа-
лись в непрекращающийся рабочий ритм. 
Правда, июльские дожди вынудили «заре-
ченцев» поумерить пыл. Зато в августе они 
навёрстывают упущенное.

– На сенокосе у нас работали 4 ротор-
ных косилки, – рассказывает  главный агро-
ном, – управляли которыми Михаил Галга-
нов, Александр Михалёв, Александр Донник, 
Владимир Лебедев. Сгребал подсохшую тра-
ву Александр Сухоруков. Прессовали сено 

дела  крестьЯнские

Ударный трудовой ритм
нина ростоВщикоВа

Фото автора

олег Валерьевич  Верчук  сейчас ра-
ботает на укладке тюков на сеновале и со 
всей ответственностью выполняет зада-
ние. а до этого трудился на сенозаготов-
ке, на пресс-подборщике. он имеет четы-
ре  профессии, мужчина крепкий и стат-
ный, на работу хваткий. так что есть с кого 
брать пример двум его сыновьям

в  тюки Яков Кислер и Олег Верчук. На се-
наже работал  Владимир Мясников на сво-
ём «Доне». Вывозкой зелёной массы зани-
мались  на КамАЗах Сергей Прудник, Вла-
димир Мошкин и Сергей Кислер. Трамбова-
ли массу на силосных ямах Владимир Васи-
льев и Николай Михалёв. Отдыхали только 
во время обеда и ужина, которыми кормили 
их бесплатно. В эти дни усиленно занимаем-
ся вывозкой тюков на сеновал. И активно го-
товимся к уборке.  В прошлом году в двадца-
тых числах августа уже вели обмолот овса, а 
нынче придётся подождать недели две, пока 
дозреют хлеба.

Значит,  не надолго прощаемся. Охотно 
приеду в Челюскинцы в уборочную страду.

В составлении методички при-
нимали участие экспер-

ты государственной корпорации 
– Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ и Федеральной служ-
бы по тарифам. 

В брошюре собраны подроб-
ные комментарии и разъяснения, 
представлен региональный опыт 
по вопросам создания и работы 
систем капремонта жилья. Чита-
тели найдут здесь и типовые об-
разцы документов для проведе-

обратите  Внимание!

тюменцы смогут больше узнать о капитальном  ремонте 
жилья и тарифах на коммунальные услуги 

из новой методички
жители тюменской области смогут больше узнать о новых подходах к проведе-

нию капитального ремонта в многоквартирных домах и о формировании коммуналь-
ных тарифов. Эта полезная информация собрана в брошюре под названием «ка-
питальный ремонт в многоквартирных домах и тарифы на коммунальные услуги: 
вопросы и ответы», которая размещена на официальном портале органов государ-
ственной власти региона. ознакомиться с ней можно по ссылке:  http://admtyumen.
ru/ogv_ru/finance/hcs/Capital_repairs/Useful_info.htm. 
ния общих собраний собственни-
ков жилья и т.д.

Методичка разрабатывалась 
экспертами для того, чтобы помочь 
гражданам больше узнать о сво-

их правах и обязанностях в сфе-
ре жилищно-коммунального хозяй-
ства, а также разобраться в реше-
нии текущих вопросов по управле-
нию многоквартирным домом. 

Напомним, для тюменцев, ин-
тересующихся работой жилищно-
коммунального комплекса, на 
официальном портале органов 
государственной власти области 

функционирует раздел «Сколь-
ко мы платим за услуги ЖКХ?». 
В нём собраны актуальные ново-
сти по теме, анимационные виде-
оролики, нормативные докумен-
ты и др. Познакомиться с матери-
алами, представленными в раз-
деле, можно, пройдя по ссылке: 
http://admtyumen.ru/ogv_ru/finance/
price_tarif/How_much_we_pay.htm. 

пресс-служба губернатора 
тюменской области

Выборы - 2014

инФормациЯ о ходе сельскохозяйственных работ в районе
(данные управления по развитию апк на 28 августа)

первая графа – наименование хозяйств, вторая – произведено молока (ц), третья – на-
дой от фуражной коровы (кг) в 2014 г., четвёртая – то же в 2013 г., пятая – заготовка сена 
(%), шестая  – заготовка сенажа (%).

ООО «Агро Траст»   45 12,2 9,0 66 42 
ООО «Сельхозинтеграция», в т.ч. 65 11,5 11,7 106 116
Отд. Ильинка 1   24 14,9 14,8 - -
Отд. Ильинка 2   41 10,0 10,5 - -
ООО «Агрофирма «Заречная»  19 12,7 10,7 119 120
ООО «Сибиряк»   71 11,8 12,3 74 63
Отд. Афонькинское   18 13,3 13,3 - -
Отд. Копотиловское   53 11,4 12,2 - -
СХПК «Колхоз им. Кирова» в т.ч. 72 12,3 13,0 85 158
Отд. Большеярковское  46 12,0 - - -
Отд. Малоярковское   26 13,0 - - -
СХПК им.Чапаева   34 11,3 12,5 105 115
ЗАО «Агрокомплекс «Маяк», в т.ч. 308 18,2 18,5 59 59
МТК «Шагалово»   162 21,0 25,6 - -
«Маяк-Гагарье»   28 15,9 18,9 - -
«Маяк-Чирки»   23 14,2 14,4 - -
«Маяк-Огнёво»   38 18,1 18,4 - -
«Маяк-Песчаное»   30 14,2 16,1 - -
«Маяк-Дальнетравное»  27 16,6 20,6 - -
ООО «Агрофирма «Новоселезнёво» 74 14,1 12,9 108 126
МТФ Новоселезнёво, в т.ч.  49 13,8 13,7 - -
МТФ Шадринская   25 14,5 11,2 - -
итого    688 14,4 - 93 97
2013 г.    684 - 13,2 118 62
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Из восемнадцати человек, кото-
рые живут на территории села Ка-
занского, на праздник, посвящён-
ный юбилею области, пришли пят-
надцать. Все они достойные люди, 
всю жизнь трудились в Казанском 
районе, жили в нашем селе, а сей-
час находятся на заслуженном от-
дыхе. 

Помогли администрации сель-

ЮбилеЮ  области  посВЯщаетсЯ

ровесники
четырнадцатого августа 2014 года тюменская область 

отметила свой 70-летний юбилей. множество мероприятий 
было посвящено этому событию. администрация казанско-
го сельского поселения пригласила  в гости ровесников об-
ласти – тех, кому в этом году исполнилось  70 лет. 

тамара носкоВа
Фото автора

ского поселения провести это ме-
роприятие работники Казанского 
краеведческого музея им. В.С. Ар-
жиловского и районной  библио-
теки. Вместе с приглашёнными на 
экскурсии в музее побывал и гла-
ва администрации Казанского сель-
ского поселения С.Л. Черкасов. Го-
сти прошлись по залам, посмотре-
ли экспонаты выставок, которые 
работают в постоянном режиме. 
Некоторые из приглашённых давно 
не были здесь, поэтому с удоволь-
ствием слушали рассказы экскур-
соводов и разглядывали фотогра-
фии, старинные документы, пред-
меты, а в заключение встречи сфо-

тографировались на память вме-
сте с С.Л. Черкасовым и А.Н. Бар-
нёвым, председателем районного 
совета ветеранов.

В этот же день ровесники об-
ласти заложили новую аллею к 
70-летию области, высадив де-
ревца рябины на обочине доро-
ги по улице Луначарского. Аллея 
украсит наше село,  и потомки бу-
дут любоваться ею.

Затем гости были приглашены в 
уютный зал районной библиотеки, 
где их уже ждали накрытые столи-
ки. Мероприятие прошло в очень тё-
плой обстановке. Ведущая О. Сазо-
нова вкратце рассказала об истории 

нашей области, глава села С.Л. Чер-
касов и председатель совета вете-
ранов А.Н. Барнёв вручили ровес-
никам области памятные подар-
ки, Анатолий Николаевич осо-
бо отметил почётными грамота-
ми совета ветеранов активистов 
ветеранского движения. Гости 

пили чай со сладостями, слуша-
ли прекрасные песни в исполне-
нии мужского вокального коллек-
тива  «Добро» Казанского район-
ного дома культуры. Этот чудес-
ный вечер, который ровесники об-
ласти провели вместе, запомнит-
ся им надолго.

 – евгений  Владимиро-
вич, как на сегодняшний 
день складывается ситу-
ация со строительством 
жилья на территории рай-
она?

 – Ударными  темпами ве-
дётся строительство жилья 
в Казанском районе. Этому 
в немалой степени способ-
ствует поддержка государ-
ством молодых семей и спе-
циалистов, возросшее за по-
следние десятилетия благо-
состояние наших граждан и 
различные жилищные про-
граммы, реализуемые Пра-
вительством РФ, Тюменской 
области и местными вла-
стями. Так, за последние 10 
лет ввод жилья в эксплуата-
цию увеличился более чем 
вдвое, с 4 тысяч квадратных 
метров до более чем 8 ты-
сяч. Количество земельных 
участков, предоставленных 
для индивидуального жи-
лищного строительства, воз-
росло за это время с 60 в год 
(в 2003 году)  до 140 (в 2013 
году). За возросшими темпа-
ми строительства не всегда поспе-
вает обустройство инженерных пло-
щадок. Плюс сами граждане возрас-
танию этого отставания иногда не-
мало способствуют. 

 – каким  образом? 
 – Давайте  разберёмся.... Фи-

нансирование обустройства площа-
док, как уже выше было сказано,  за 
резко возросшими темпами строи-
тельства не успевает. Как решает-

областнаЯ  программа  В  дейстВии

строить, а не спекулировать
по данным главного управления строи-

тельства тюменской области, более 890 тысяч 
квадратных метров жилья построили в  обла-
сти в 2014 году, и снижать темпы строитель-
ства по сравнению с 2013 годом не планиру-
ется. В прошлом году строительные компании 
возвели 1 463 тысячи квадратных метров жи-
лья, и по вводу жилья на душу населения тю-
менская область уже третий год удерживает 

ся вопрос, на какой именно  улице 
в первую очередь проложить  ЛЭП, 
водопровод или дорогу? Естествен-
но, что на той,  где активнее всего 
идёт  строительство, где больше за-
вершённых строительством жилых 
домов. Некоторые несознательные 
застройщики, уже достроив свой 
дом, не торопятся его оформлять. 
Кто-то боится налогов, кто-то ждёт 
какой-либо помощи от государства. 
Тем самым снижается общий про-
цент застройки улицы и отдаляет-
ся тот момент, когда на улицу при-
дут вода, газ и дорога.

 – что  бывает, если человек 
взял участок под строительство, 
но по каким-либо причинам  стро-
иться не начал?

 – Зачастую  граждане берут 
землю, не задумываясь, на какие 
средства будут строиться. Средств 
они вовремя найти не могут,  три 
года арендованный  участок не ис-
пользуется, затем его изымают… 
А остальные застройщики от это-
го страдают, так как улица не за-
страивается. То же самое мож-

акценты 
длЯ читателЯ

Как сообщил временно 
исполняющий обязанности 
губернатора тюменской об-
ласти владимир Якушев, 
стоит задача к 1 сентября 
2017 года разобраться со 
всем аварийным жильём на  
территории региона, при-
знанным таковым до 1 ян-
варя 2012 года. «Поэтому 
во всех муниципальных об-
разованиях есть планы по 
строительству, программа 
сформирована, дома опре-
делены, и в установленные 
сроки мы должны распро-
щаться со всем аварийным 
фондом», – обозначил он.

в 2013 году в регионе 
была досрочно выполнена 
задача, поставленная Пре-
зидентом Российской Фе-
дерации, – довести объём 
ввода жилья до одного ква-
дратного метра на чело-
века. «И мы не собираем-
ся останавливаться на до-
стигнутых результатах, а 
будем продолжать наращи-
вать объёмы и темпы вво-
да жилья, делать его более 
доступным для наших со-
граждан», – подчеркнул вла-
димир Якушев.

горЯчаЯ 
строительнаЯ линиЯ

специалистами отде-
ла архитектуры и градо-
строительства 5 сентября 
с 7.30 до 12.00 по телефону 
8-34553-4-12-72 будет прово-
диться горячая линия по во-
просам оформления жилых 
домов. По данному номеру 
можно получить консульта-
цию и в любое другое время, 
а также договориться о лич-
ном приёме.

но сказать и про граждан, решив-
ших поспекулировать земельными 
участками. Некоторыми из таковых 
земля берётся в целях последую-
щей перепродажи, хотя продажа 
участка, находящегося в арен-
де, невозможна, да и участок, на-
ходящийся на улице, где нет ника-
ких коммуникаций, мало кому ну-
жен. Таких «коммерсантов» ожида-
ет та же судьба, что и нерадивых 
застройщиков. По истечении трёх 
лет участок изымается, но тем вре-
менем тот, кто действительно го-
тов строиться хоть завтра, остаёт-
ся без земли.

 – подводя  итог вышеска-
занному, что бы Вы посоветова-
ли, обращаясь через газету к за-
стройщикам?

 – Дорогие  застройщики, да-
вайте не затягивать оформление 
своего жилья. Чем раньше это бу-
дет сделано, тем скорее ваша ули-
ца благоустроится, появятся инже-
нерные коммуникации, дорога. Пе-
ред тем как взять в аренду участок 
для строительства, реально оце-

ните свои финансовые возможно-
сти: если у вас нет собственных 
средств, есть ли смысл в приобре-
тении земли? Государство может 
помочь вам в строительстве суб-
сидией, но даже в этом случае на-
чать стройку (то есть возвести как 
минимум фундамент и стены) вы 
должны будете сами, на свои день-
ги. Желающим продать арендован-
ный участок я бы посоветовал даже 
и не пытаться – ничего у вас не по-
лучится, только потеряете время и 
средства, затраченные  на оформ-
ление и аренду. Ну а тот, кто хочет 
и может строить или уже успешно 
это делает, – добро пожаловать в 
администрацию Казанского муни-
ципального района. Здесь в отделе 
архитектуры и градостроительства, 
который находится на первом эта-
же здания в первом кабинете, вам 
непременно расскажут, как офор-
мить документы на построенный 
дом, и проконсультируют по любо-
му вопросу, касающемуся строи-
тельства жилья.

беседовала 
екатерина терлееВа
Фото  е. терлееВой

безопасность

о чём всегда 
стоит помнить 

охотникам 
и рыболовам

Открытие сезона осенней охо-
ты – долгожданное событие для 
многих. Прихватив ружьё и лодку, 
охотники устремляются в лес и на 
водоёмы. Верный пёс, ценные тро-
феи, гордый взгляд  да костёр с 
ухой и запечённой уткой под вечер-
нюю беседу на берегу озера – что 
может быть замечательнее? Одна-
ко, наслаждаясь моментом, не сто-
ит забывать о важных вещах – без-
опасности. А самым главным усло-
вием безопасности была и остаёт-
ся личная дисциплинированность, 
ответственность каждого за свою 
жизнь, а также соблюдение правил 
поведения на воде.

Сотрудники ГИМС  настоятель-
но советуют придерживаться таких 
установок:

– перед посадкой  в лодку осмо-
трите её и убедитесь в наличии вё-
сел, руля, уключин, спасательного 
круга и черпака для отлива воды. 
Рюкзак, снасти, охотничьи принад-
лежности должны быть сложены 
так, чтобы они не мешали  вашим 
действиям. Уложите  их вдоль борта 
и на днище лодки позади себя, а всё 
остальное – на кормовое сиденье;

– обязательно наденьте спаса-
тельный жилет! Садитесь в лодку 
осторожно, ступая посредине насти-
ла. Ни в коем случае нельзя садить-
ся на борт лодки, пересаживаться с 
одного места на другое, а также пе-
реходить из одной лодки в другую;

– без особой необходимости не 
надо стоять в лодке, перегибаться 
через борт;

– будьте осторожны при опу-
скании и поднятии якорных грузов. 
Если донный ил засосал груз или 
оборвалась верёвка, действуйте не 
спеша, старайтесь не потерять рав-
новесия и не свалиться в воду че-
рез противоположный борт.

Особая осторожность требуется 
при эксплуатации надувных лодок. 
На таких плавучих средствах не ре-
комендуется заплывать в места, где 
много коряг. Малейший «наезд» на 
острый край подводной коряги мо-
жет привести к проколу резины и 
самым печальным последствиям.

ЗАПОМНИТЕ: при аварии плав-
средство переворачивается вверх 
дном. Бессмысленно забираться 
на перевернувшуюся лодку, она не-
устойчива и неминуемо опрокинет-
ся. Лучше ухватитесь за неё со сто-
роны носа и кормы, погрузившись 
в воду до подбородка  и, действуя 
другой рукой, ногами, постарайтесь 
вывести её на мелководье.  При воз-
никновении чрезвычайных ситуаций 
необходимо срочно вызвать службу 
спасения по номеру «112».

е. миронченко,
госинспектор Ишимского 

отделения ГИМС
 

лидерство на Урале и в западной сибири. ка-
кая доля в этой обнадёживающей статистике 
приходится на казанский район, какими тем-
пами идёт жилищное строительство у нас, что 
на это влияет, а также о многом другом  кор-
респонденту газеты «наша жизнь» рассказал 
начальник отдела архитектуры и градострои-
тельства казанского муниципального района 
евгений Владимирович брезгин.

Всего год назад на площадке ижс № 5 лишь ковыль колыхался, а се-
годня здесь строится около двух десятков новых домов. такими темпами 
через пару лет ижс у озера полковниково в новоселезнёво превратится 
в полноценный новый микрорайон

Во время встречи в музее
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С ней всегда легко общаться. Тонкий пси-
холог и неутомимый оптимист, она без тру-
да находит общий язык как с детьми, так и 
со взрослыми.

В 1977 году  выпускница Голышмановско-
го педагогического училища Светлана Завья-
лова приехала по распределению в Казан-
скую школу. Профессию учителя выбрала, 
шагая по стопам сестры Надежды. Но вско-
ре поняла, что педагогика и есть её призва-
ние. Продолжила обучение заочно, приняв 
сознательно решение совершенствоваться 
в этом направлении. 

В Казанском нашла свою судьбу.  И вот 
уже 37 лет в одном кабинете, в одной школе 
Светлана Николаевна, теперь уже Новосело-
ва, встречает радостной улыбкой неугомон-
ных любознательных воспитанников, стре-
мится дать им знания и умения, необходи-
мые для будущей взрослой жизни.

В этом году у неё юбилейный десятый вы-
пуск. Светлана Николаевна многому научи-
ла своих подопечных, объединяя их по инте-
ресам: и петь, и играть на ложках, и шить, и 
даже выпиливать лобзиком. Нынешнее вре-
мя диктует новое направление: очень акту-
ален и востребован сегодня интеллектуаль-
ный клуб «Эрудит».    

Светлана Николаевна никогда не огра-
ничивается рамками школьной программы. 
Дети в этом возрасте должны получить раз-
ностороннее развитие, считает она. Её ре-
бята участвуют в различных конкурсах, и в 
каждом их отмечают наградами. Так, напри-
мер, класс Новосёловой – постоянный участ-
ник конкурса, проводимого центром разви-
тия детей «Сад и огород на подоконнике». 
В этом году они получили призовое место в 
фестивале-конкурсе «Самый поющий класс» 
и вышли на областной уровень.  Нынче же 
приняли участие в  конкурсе декоративно-
прикладного творчества «Сочи-2014», где 
нужно было изобразить символы Олимпиады.   

Конечно же, ни один конкурс, ни одно ме-
роприятие не обходится без участия родите-
лей. С ними Светлана Николаевна всегда на-
ходит общий язык. Аргументированно и убе-
дительно, подкрепляя свои доводы конкрет-
ными фактами, она может представить каж-
дому родителю дальнейшую перспективу раз-
вития их ребенка. 

И, благодаря совместным усилиям шко-
лы и семьи, получаются совершенно удиви-
тельные результаты. Родители вместе с деть-
ми при поддержке педагога включаются не 
только в процесс воспитания, но и совмест-

ных исследований в самых различных обла-
стях знаний. Так, исследовательская работа 
Ольги Нагорновой в марте 2014 года на рай-
онной краеведческой конференции заняла 
1-е место. Разумеется, все дети разные и ин-
тересы у них самые разнообразные. Не всем 
быть эрудитами. Но развиваются и другие 
направления. Есть у педагога и спортсмены. 
Многие из класса тренируются в секции по 
мини-футболу. Ну а для  детей, требующих 

1  сентЯбрЯ – день  знаний

её призвание 
особого внимания,  разработаны  специаль-
ные коррекционные программы.

Светлана Николаевна верит в своих уче-
ников и гордится ими. Дети все способные. 
Нужно только раскрыть их талант вовремя и 
поддержать, а результаты не заставят себя 
долго ждать. Нужно развивать в детях и ро-
дителях толерантность – умение доверять, 
принимать человека таким, какой он есть, на-
ходить взаимопонимание. Такова она сама в 
общении с людьми. 

В 1995 году педагог С.Н. Новосёлова от-
мечена знаком «Отличник народного просве-
щения», а в 1998-м ей присвоено звание «За-
служенный учитель Российской Федерации».

Есть у Светланы Николаевны увлечение. 
Уже более 15 лет она выступает вместе с му-
жем Александром Захаровичем в составе ан-
самбля казачьей песни «Играй, гармонь!». А 
совсем недавно начала осваивать новую тех-
нику канзаши – плетение цветов из атласных 
ленточек для украшения одежды. У Новосё-
ловых две дочери и два внука. Совсем не-
давно родилась внучка. В следующем, 2015 
году, семейная пара встретит 35-й юбилей 
совместной жизни.

Мы с братом тоже выпускники Светланы 
Николаевны. Хочется пожелать ей здоровья, 
терпения, новых идей, талантливых и благо-
дарных учеников. 

светлана петроВа
Фото из личного архива 

с.н. новосёловой

Юные шахматисты получи-
ли ещё один турнир, где 

могут повысить свою квалифика-
цию. В планах областной шахмат-
ной федерации, которую уже мно-
го лет возглавляет неутомимый 
и неугомонный Геннадий Шанту-
ров, организовать такие соревно-
вания во всех районах. И в Казан-
ском районе были и есть любите-
ли шахмат, в честь которых мож-
но бы проводить подобные фе-
стивали. Ялуторовский район при-
нял гостей из 21 региона области. 
Фестиваль проводится всего вто-
рой год, но изменения к лучшему 
весьма заметны. Турнир прохо-
дил в просторном зале второй го-
родской школы, носящей имя де-
кабристов. Жили все участники в 
двухкомнатных номерах. Правда, 
всё это (школа, гостиница и столо-
вая) находилось на расстоянии бо-
лее трёх километров друг от друга. 
И всё-таки почти сто человек со-
бралось в Ялуторовске померять-
ся силами. Младшему участнику 
исполнилось шесть лет, старше-
му 78. Молодым особенно полез-
ны такие соревнования, тем более 
когда шахматные уроки проводит 
чемпион мира. 

Анатолий Евгеньевич Карпов, 
депутат Государственной Думы по-
следнего созыва, ещё вечером 16 
августа был в Крыму на встрече с 
Президентом России. Ночь провёл 
в самолёте, а уже в полдень 17 ав-
густа его встречали бурными апло-
дисментами в новом ялуторовском 
спортивном комплексе, вмещаю-
щем более тысячи человек. И зал 
наполнился до отказа. Перед на-
чалом сеанса Анатолий Евгенье-
вич обошёл всех участников (ров-
но 100 человек) и каждому пожал 
руку. Поражает его феноменальная 
память. Он без труда вспомнил, что 
я три года назад в Ишиме брал у 
него интервью.  Для игры с шест-
надцатикратным  чемпионом мира 
отобрали 20 человек – по одному 
представителю из каждого регио-
на – перворазрядников и кандида-
тов в мастера.  От нашей делега-
ции с шахматным королём выпала 
честь сразиться Денису Лаубаху. 
Конечно, он, как и почти все участ-
ники сеанса, через два часа вынуж-
ден был признать своё поражение. 
Анатолий Евгеньевич сделал толь-
ко одну ничью – с 12-летней шахма-
тисткой из Тюмени Катей Захаро-
вой. С минуту Екатерина Алексеев-
на раздумывала над предложени-
ем чемпиона мира, затем любезно 
приняла его. Вместе с чемпионом 
мира сеанс проводили два масте-
ра ФИДЕ – Ильнур Гиматутдинов и 

мир  УВлечений

Уроки шахматного короля
с 12 по 20 августа в Ялуторовске проходил шахматный фестиваль памя-

ти декабристов. именно они стояли у истоков зарождения шахмат в сибири. 

Тагир Мировалов, международный 
мастер Александр Копылов и меж-
дународный гроссмейстер Евгений 
Прокопчук. Оба мастера ФИДЕ по 
четыре встречи сыграли вничью, 
международный гроссмейстер не 
уступил своим оппонентам даже 
полбалла. А вот международный 
мастер одну встречу проиграл – на-
шему Никите Плесовских, который 
по привычке пожертвовал мастеру 
коня, затем пару пешек, а потом 
вдруг увидел, что его противнику 
грозит мат. До мата, конечно, дело 
не дошло, но окончание с лишней 
пешкой Никита провёл достаточно 
чётко и за победу получил приз – 
именные шахматы. 

диаграмма № 1

белые – а. копылов
чёрные – н. плесовских

Ничью с мастером ФИДЕ запи-
сал в свой актив Иоганнес Мил-
лер. 

Ялуторовский фестиваль стал 
самым успешным для Никиты Пле-
совских. Помимо победы над меж-
дународным мастером он занял 
призовое место в командном тур-
нире (5 баллов из шести), а так-
же стал третьим среди всех сель-
ских шахматистов турнира «Б». По 
итогам трёх соревнований Ники-
та перевыполнил норматив перво-
го спортивного разряда. Его ало-
гичное видение игры, постоянные 
жертвы лёгких и тяжёлых фигур 
ставили в тупик многих соперни-
ков. Жаль, что Никита по возрасту 
не сможет более выступать за ко-
манду в областных спартакиадах 
школьников. 

Иоганнес Миллер, заявивший, 
что ему скучно выступать в турни-
ре «Б», второй раз сыграл в тур-
нире «А», хотя имел полное право 
играть среди младших, где он был 
бы безусловным фаворитом. Сре-
ди более старших Иоганнес тоже 
не теряется, но ему мешает осно-
вательность, желание всё проду-
мать до последнего хода, поэто-
му в нескольких стратегически вы-
игранных партиях ему попросту не 
хватило времени. 

Что касается моего личного вы-

ступления, то результаты таковы: 
два вторых места среди сельских 
шахматистов и в командном турни-
ре на первой доске. В актив можно 
засчитать и ничью в личной встре-
че с мастером ФИДЕ Ильнуром Ги-
матутдиновым. 

диаграмма № 2

белые – а. панкрушев
чёрные – и. гиматутдинов 

К тому же мы единственные 
из команд, кто сыграл вничью с 
будущим победителем, и нам не 
хватило полбалла, чтобы выйти 
в финал. Особого разговора за-
служивает выступление Дениса 
Лаубаха. В шестом туре встре-
тились два лидера – Денис Ла-
убах (Казанское) и Михаил Ту-

танов (Тюмень). По ходу партии 
Денис пожертвовал коня, полно-
стью разрушив защиту белого ко-
роля. Вот позиция, определившая 
в итоге чемпиона фестиваля сре-
ди младших. 

диаграмма № 3

белые – м. тутанов
чёрные – д. лаубах

Единственная надежда белых 
на благополучный исход – пешка  
а3, ходом ферзя с е5 на а1 чёр-
ные её забирают. Пешка же h3 
по сути беззащитна: конь в такой 
позиции не помощник. В случае 
размена тяжёлых фигур, фер-
зя и ладьи, коню не справиться 
с пешками противника. К тому 
же у белых оставалось на часах 
менее трёх минут против две-
надцати у чёрных. Но Денис ре-
шил выиграть сначала пешку h, 
чтобы без помех провести свою 
к ферзю по крайней вертикали. 
Пешку-то он выиграл, но упустил 
чужую по линии «А». Ему при-
шлось сдаться, тем самым от-
крыв своему сопернику дорогу к 
первому месту. 

Немного погрустив, Денис са-
мокритично решил, что сам во 
всём виноват и что надо зани-
маться шахматами ещё больше. 
Бытовые условия размещения 
и питания были, как я уже ска-
зал, намного лучше, чем в Яр-
ково. Неудобства были, но они 
быстро забываются, особенно 
когда уроки даёт шестнадцати-
кратный чемпион мира, встре-
ча с которым у многих останет-
ся в памяти надолго, возможно, 
на всю жизнь.

Впереди у юных шахмати-
стов ещё два турнира. В сентя-
бре – финал «Белой ладьи», в 
октябре – областная спартаки-
ада школьников в Анохино близ 
Тюмени.

александр панкрУшеВ
Фото никиты плесовских

первое фото с чемпионом мира


